
 

 

47. Generalversammlung des SC Eich vom 23.02.2018 
 

 

Ort Restaurant Vogelsang, Eich   

Zeit  21.10 – 22.05 Uhr    

  

Traktanden 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der GV  

2.1 Protokoll vom 03. Februar 2017 

3. Jahresberichte 

4. Jahresrechnung 2017 

4.1 Rechnungsablage 

4.2 Budget 2018 

4.3 Bericht der Rechnungsrevisoren 

5. Wahlen 

5.1 der Präsidenten 

5.2 des Sportchefs  

5.3 des Spikos 

 

 

5.4 der Finanzchefin 

5.5 der Aktuarin 

5.6 der Juniorenobfrau/-mann 

5.7 des Werbechefs 

5.8 des Event-Managers 

5.9 des Seniorenobmanns 

5.10 der Rechnungsrevisoren 

6. Anträge 

7. Verschiedenes 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

 Vor dem Nachtessen begrüssen die Präsidenten Mauro Bättig und David Häller die Anwesenden zur 47. 

Generalversammlung im Restaurant Vogelsang in Eich und wünschen allen „e Guete“. 

Nach dem Essen begrüssen die Präsidenten alle Anwesenden nochmals offiziell. Unser Ehrenpräsident 

Hans Troxler hat sich leider kurzfristig abgemeldet. Auch viele weitere Entschuldigungen sind eingegan-

gen. Deshalb verzichten sie auf das Verlesen jeder einzelnen Abmeldung. Als Stimmenzähler werden 

Urs Wolfisberg und Ivo Niederberger für je zwei Tischreihen vorgeschlagen und bestätigt. Anwesend 

sind 63 Mitglieder, das absolute Mehr beträgt somit 32. 

Es wird eine Schweigeminute für Marie «Miggi» Burkhard-Brunner gehalten.  

2. Protokoll der GV vom 03. Februar 2017 

 Das Protokoll vom 03. Februar 2017 wird einstimmig genehmigt und verdankt.  

3. Jahresberichte 

 David Häller liest den Jahresbericht vor.  

Es war ein erfreuliches Vereinsjahr 2017. Mit den letztjährigen Piccolo-Tage durfte der Verein ein Teil-

nehmer-Rekord erleben. Dieser hat sich positiv auf die Anzahl der Junioren ausgewirkt. Neu stellt der 

SC Eich zwei F-Mannschaften sowie eine G-Mannschaft. Jedoch gab es einen leichten Rückgang bei 

den älteren Juniorenstufen. 

Im Bereich der Senioren bestehen die Mannschaften der 40+ und 50+ mehrheitlich aus Spieler von 

Gunzwil. Jedoch spielen bei den Senioren 30+ so viele Eicher, dass eine eigene Mannschaft gestellt 

werden könnte. Das ist sehr erfreulich, da diese Leute sehr oft ein ehrenamtliches Amt im Verein ausü-

ben und auch neben dem Platz mithelfen. Es ist auch zu erwähnen, dass die Senioren 30+ sowie 40+ 

zu den besten Vereinen in der Innerschweiz gehören. Beide haben den Cup-Final erreicht und die Se-

nioren 40+ haben diesen sogar gewonnen. 

Da jedoch sehr viele Spieler der 1. Mannschaft altersbedingt bei den Senioren vertreten sind, muss nun 

für die 1. Mannschaft eine Lösung gefunden werden, damit das Kader wieder vergrössert werden kann. 

Externe Spieler zu finden, erweist sich als schwierig. Auch deshalb, weil der SC Eich keine Spielerlöhne 

zahlt. Als kurzfristige Lösung dient die engere Zusammenarbeit mit der 2. Mannschaft. Ein Dankeschön 

geht an alle, die diese schwierige Situation erkannt haben und mithelfen. Auch ein Dank geht an die 

Senioren-Spieler, welche bei Engpässen jeweils aushelfen.  

Doch wie soll diese schwierige Situation in Zukunft bewältigt werden? Die Präsidenten sind der Mei-

nung, dass dies nur über die Juniorenmannschaft zustande kommt. In Zukunft wird grossen Wert auf die 

Juniorenförderung, gut ausgebildete Trainer und auch auf die älteren Junioren, die in einer Spiervereini-

gung spielen, gelegt. Die Ausarbeitung eines neuen Konzepts ist in vollem Gange. Dieses wird diesen 

Frühling den Trainern vorgestellt. Einerseits soll dieses beinhalten, dass der SC Eich eine top Ausbil-

dung ermöglicht, anderseits sollen die Junioren auch an den Verein gebunden werden.  

 

Ein weiteres Thema betrifft den engeren Austausch mit anderen Vereinen aus Eich sowie die Vereinsak-



 

 

tivität und Mithilfe im Verein. Mit der erfolgreichen Beteiligung am Slow Up hat der Verein bewiesen, 

dass er einen guten Anlass auf die Beine stellen kann. Nochmals ein herzliches Dankeschön an das OK 

und an alle Mitwirkenden. Seit dem Sommer stehen Vereinsmitglieder am Grill. Das Feedback ist sehr 

positiv und auch finanziell hat dies eine positive Auswirkung. Dieses Jahr feiert das Clubhaus sein 20-

jähriges Bestehen. Der vom Turnverein organisierte Anlass «de schnellschti Eicher» wird aus diesem 

Anlass auf dem Brand stattfinden. Das Ziel soll sein, auch möglichst viele andere Vereine an diesem 

Tag auf den Brand zu bringen. Damit auch noch einen Beitrag in unsere Kasse fliesst, wird von den Ju-

nioren einen Sponsorenlauf durchgeführt. Dieser Anlass findet am Samstag 9. Juni 2018 statt und wer 

Interesse hat, im Organisationskomite mitzuhelfen, der darf sich gerne beim Vorstand melden.  

 

Zum Schluss noch zwei weitere erfreuliche Informationen. Unsere finanzielle Situation ist weiterhin sehr 

solide. Das Vereinsvermögen beträgt rund Fr. 50'000.00. Möglich ist das nur dank den vielen ehrenamt-

lichen Stunden der Juniorentrainer, Vereinsmitgliedern und den Vorstandsmitgliedern. Als Wertschät-

zung dieser Arbeit wird ab diesem Jahr neu ein gemeinsamer Brunch für die Juniorentrainer und den 

Vorstandsmitgliedern als Saisonauftakt stattfinden.  

Die zweite erfreuliche Nachricht ist, dass der Vorstand trotz 2-3 Abgängen wieder mit neuen Personen 

besetzt werden konnte. Die Präsidenten freuen sich auf die weitere Zusammenarbeit und auf ein hof-

fentlich spannendes und erfolgreiches Vereinsjahr. 

 

Die Einladung wurde dieses Jahr wieder ohne die Jahresberichte 2018 der Juniorenobfrau, des Spikos, 

des Werbechefs, des Seniorenobmanns sowie dem Protokoll der letzten GV versandt. Diese konnten 

gemäss Einladung auf der Homepage unter www.sceich.ch/gv2018.php eingesehen werden. 

 

Sämtliche Jahresberichte werden in globo einstimmig genehmigt. 

4 Jahresrechnung 2017 

4.1 Rechnungsablage 2017 

 Cornelia Wyss erläutert die Rechnungsablage mittels Powerpoint-Präsentation. Die Rechnung schliesst 

mit einem erfreulichen Gewinn von CHF 6‘020.00 ab. Somit beträgt das Vereinsvermögen per Ende 

2017 CHF 48‘903.00. 

4.2 Budget 2017 

 Cornelia Wyss präsentiert ebenfalls das Budget für das neue Vereinsjahr. Es wird wiederum ein ausge-

glichenes Ergebnis budgetiert. 

4.3 Bericht der Rechnungsrevisoren 

 Reto Bättig informiert, dass er zusammen mit Lukas Künzli die Rechnung geprüft hat. Die Revisoren 

stellen fest, dass die Buchhaltung ordnungsgemäss und sorgfältig geführt wurde, alle wesentlichen Be-

lege vorhanden und korrekt verbucht wurden und die in der Bilanz aufgeführten Vermögenswerte aus-

gewiesen sind. Der Verein steht so gut da, wie schon lange nicht mehr. Die Revisoren beantragen der 

Versammlung die Jahresrechnung zu genehmigen. Die Rechnung wird durch Applaus einstimmig ge-

nehmigt. Reto Bättig bedankt sich bei Cornelia Wyss für ihre Arbeit. Auch bedankt er sich bei Lukas 

Künzli, der sein Amt als Rechnungsrevisor ablegt für die tolle Zusammenarbeit. Als Präsident des Club 

der Freunde amtiert Lukas Künzli weiterhin mit Reto Bättig. Sie freuen sich immer über neue Interes-

senten.  

5 Wahlen 

 Die Präsidenten werden mit Applaus für ein weiteres Jahr bestätigt. Die Aktuarin, Iris Rölli, sowie die 

Juniorenobfrau Nicole Beck haben ihren Rücktritt bekannt gegeben. Sie werden mit Applaus verab-

schiedet. Ebenfalls verabschiedet wird der Rechnungsrevisor, Lukas Künzli. Als neue Aktuarin wird Ast-

rid Meyer ins Amt gewählt. Für das Amt des Juniorenobmanns bzw. Juniorenobfrau wird für die Junio-

ren G-E Sabina Arnold und für die Junioren D-B Dario Ochsner und Nicola Jezzi neu ins Amt gewählt. 

Als Rechnungsrevisor amtiert neu Oli Furrer. Das Amt des Event-Manager bleibt vakant. Alle weiteren 

Vorstandsmitglieder werden mit Applaus für ein weiteres Jahr bestätigt. Das neue Organigramm wird 

gezeigt. Ab nächstem Jahr soll auch der Anlagechef, Sandro Bättig in den Vorstand gewählt werden. 

6 Anträge 

 Innert Frist sind weder vom Vorstand noch von den Mitgliedern Anträge eingegangen. Jedoch wird wäh-

rend der GV die Frage gestellt; wann die Homepage aktualisiert wird? Thomas Hess hat dies zu seinen 

Aufgaben genommen. Die Homepage sollte in den nächsten Wochen mit neuem Layout auf geschalten 

werden. 

 



 

 

7 Verschiedenes 

 Folgende langjährige Vereinsmitglieder werden von der Versammlung zu Freimitgliedern ernannt und 

durch Applaus bestätigt: Martin Kronenberg, Michi Stähli und Ali Wicki. 

 

Save the Date:  
24. März 2018        Start Rückrunde 1. Mannschaft  

                     17.30 Uhr zu Hause gegen Rothenburg 

09. Juni 2018        20 Jahre Clubhaus / Schnellster Eicher 

                     auf Sportplatz Brand inkl. Sponsorenlauf der Junioren 

26. August 2018       «Volg Dorfturnier» auf Sportplatz Brand 

22. Februar 2019     nächste GV 

 

Zur Repetition wird nochmals mitgeteilt, dass das Clubhaus einen WLAN-Zugang hat. Das Passwort 

lautet: 6205-eich. 

Die Präsidenten appellieren wie jedes Jahr an die Mitglieder, die Vereinssponsoren zu berücksichtigen. 

Mauro Bättig und David Häller bedanken sich bei den Anwesenden für Ihr Erscheinen und schliessen 

die 47. Generalversammlung am 22.05 Uhr. 

 

  

 

Eich, 23.02.2018 Protokollführerin: 

 Iris Rölli 


